
  
Ministério da Educação

Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica
InsƟtuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul

Campus Erechim
CONSELHO DE CAMPUS

Ata nº 01/2025 de 08/01/2025 - 1ª Reunião Extrordinária

Aos oito dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e cinco, às catorze horas, no Auditório 2,
Bloco IV, do Campus Erechim do InsƟtuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio
Grande do Sul, foi  realizada a primeira Reunião Extraordinária do Conselho de  Campus
(Concamp) do InsƟtuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul
(IFRS)  –  Campus Erechim  do  ano  de  2024,  tendo  como  pauta: 1.  Posse  dos  novos
Conselheiros (assinatura do termo de posse e exercício para eventual Conselheiro que ainda
não assinou); 2. Aprovação da Ata n° 07/2024 de 10/10/2024 - 3ª Reunião Ordinária e da Ata
nº 08/2024 de 17/12/2024 – 4ª Reunião Ordinária; 3. Apreciação dos Requerimentos de
Demanda  de  Pessoal  Docente  referentes  as  vagas  de  servidores  para  as  áreas  de
MatemáƟca, InformáƟca e Administração/MarkeƟng Digital - Demanda Coordenação de
Desenvolvimento  InsƟtucional;  4.  Encaminhamentos  Gerais.  EsƟveram  presentes  na
reunião o presidente do Concamp, Sidnei Dal’Agnol, os Conselheiros do segmento técnico-
administraƟvo Diones Ismael Gaboardi e Monalise Marcante Meregalli, as Conselheiras do
segmento Docente Silvana Saionara Gollo e Denise Olkoski,  o Conselheiro representante do
segmento Discente Bruno Antônio Amarante, e a Conselheira representante do segmento
da Sociedade Civil Marlei Devensi. O presidente do Concamp iniciou a reunião saudando os
Conselheiros e os ouvintes presentes e desejando um feliz 2025 a todos, salientando que
será um ano de muitos desafios para a InsƟtuição, e que pediu interrupção de suas férias
para conduzir a reunião. Não tendo nenhum Conselheiro presente pendente de assinatura
de seu termo de posse, passou ao Item 2 da pauta explicando que devido as demandas de
fim de ano do gabinete não foi possível confeccionar as Atas pendentes para aprovação
nesta reunião e que as mesmas ficarão para aprovação na 1ª reunião Ordinária de 2025.
Esclareceu que como na úlƟma reunião houve um pedido do Conselho para que fossem
convidados um representante de cada área para exposição de suas jusƟficaƟvas para os
requerimento  de  vagas,  nesta  reunião  estes  representantes  farão  esta  exposição.  O
Conselheiro Diones então sugeriu que fosse delimitado um tempo para que os ouvintes
convidados  apresentassem suas  razões  bem como a  votação  fosse  realizada  por  área
individual. Todos demais Conselheiros concordaram com a sugestão e ficou delimitado um
tempo de 5 minutos por área.  Ficou definido ainda que os  representantes dos cursos
falassem primeiro  para  posterior  manifestação e  voto dos  Conselheiros.  Sendo  assim,
representando a área da MatemáƟca foi chamado para uso da palavra a Professora Valéria
Lessa. A Docente Valeria agradeceu aos presentes a oportunidade de fazer a defesa da sua
área. Em seguida leu o material que havia preparado. Após isso, o presidente relatou que o
primeiro passo da demanda de vaga é o aceite da Direção-Geral, que após encaminha para a
Comissão de Dimensionamento para análise, que por sequência, envia para aprovação do
Concamp, e sendo aprovado pelos Conselheiros a demanda vai finalmente para a análise da
PRODI para o aceite final.  Ressaltou que a área da MatemáƟca é um dos gargalos da
InsƟtuição, e não só do Campus Erechim mas como de muitas outras Universidades. Em
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seguida, abriu para a palavra dos Conselheiros. A Conselheira Silvana quesƟonou Valeria a
respeito da vaga do Docente Antônio,  e a Conselheira Monalise em seguida quesƟonou
quanto aos atuais docentes da área em efeƟvo exercício. Valeria então respondeu que o
Docente  Antonio  ficou  apenas  uma semana  no  Campus  e  que  atualmente  a  área  de
MatemáƟca conta com quatro docentes efeƟvos, sendo que uma já estava em vias de deixar
o Campus por remoção, e que esta vaga pretendida seria para reposição desta vaga, para
manter os  quatro docentes efeƟvos.  Em seguida,   A Conselheira Denise informou que
analisou os novos documentos que foram enviados após a úlƟma reunião do Concamp, e
que ficou em dúvida na parte da Introdução, onde é discriminado todos os cursos do
Campus, que poderia gerar dúvidas se os professores atuam em todos os cursos ou não, que
isso deveria ser apresentado de forma mais clara. Ainda, que entende que áreas que tem
uma carga horária no ensino médio maior devem ser privilegiadas nas análises pois o
docentes atuantes nelas tem uma maior demanda em razão de demandas do NAPNE (PEI’s,
e outros atendimentos), em comparação com os demais, e que na época que esteve no
NAPNE o número de estudantes atendidos dobrou com o EMI, assim, em comparação, uma
carga horaria de um docente de uma engenharia atenderia  menos alunos do que um
docente que atende o EMI do Campus. Que um professor atuando no EMI hoje teria que
atuar em quatro conselhos de classe no trimestre, sinalizando uma demanda muito maior
em comparação a outras áreas. Que dessa forma, quando se esƟver analisando o quesito
carga horária nas requisições de vagas, deve-se ter um olhar mais críƟco a essas questões.
Após essa explanação, a Conselheira já adiantou o seu voto, sendo favorável a essa vaga. Em
seguida, o Conselheiro Bruno e a Conselheira Marlei também votaram a favor da requisição
desta vaga. O Conselheiro Diones também votou favorável a vaga, e jusƟficou que achou o
requerimento apresentado  bem completo  e  que  em conversas  com outros  colegas,  a
maioria  ressaltou a  importância  desta vaga para  o Campus.  Em seguida a  Conselheira
Monalise  também  votou  favoravelmente,  e  ressaltou  que  consultou  sua  base
representaƟva que também foi favorável a esta vaga. Ressaltou também que a área de
estaơsƟca é  muito  importante para  a  pesquisa  e  extensão do Campus.  Em Seguida a
Conselheira Silvana Gollo deu seu voto como favorável a vaga, acrescentando que sabe da
dificuldade que a área da MatemáƟca tem apresentado pela perda de colegas pelos mais
diversos fatores, e que essa reposição é essencial. Desta forma, por unanimidade, a vaga
requerida foi aprovada. Sidnei ressaltou a importância do diálogo dos Conselheiros com os
representantes das áreas, para melhor entenderem o moƟvo do encaminhamento das
requisições  ao Concamp.  Na sequência,  foi  dado a palavra  ao Professor Dario Beutler
representando a área de InformáƟca. O Professor Dario então ressaltou que após os e-mails
trocados entre os docentes a área percebeu que a primeira argumentação realmente se
apresentava frágil e necessitava de mais elementos para ser apresentada novamente ao
Concamp,  e  que  em  função  disso  solicitaram  essa  fala  para  apresentação  de  uma
jusƟficaƟva mais completa para tentar elucidar as dúvidas levantadas pelos Conselheiros no
Concamp  anterior.  A  área  elaborou  um  adendo  à  jusƟficaƟva  da  requisição  da  vaga
contendo mais subsídios para a decisão dos Conselheiros, que foi explanado a todos. Após a
explanação o presidente agradeceu ao professor pelo complemento das informações e
passou a palavra para a Professora Luciane Agliardi. Luciane relatou que estando como
coordenadora do ensino médio sabe da realidade do elevado tempo que se desƟna aos pais
e alunos e também todas as  demais demandas de um médio integrado,  que além da
coordenação acumula mais de 16 períodos de aula o que a dificulta na atuação de pesquisa
e extensão, e que os professores da área não estão conseguindo Ɵrar licencia capacitação
em virtude da demanda atual de suas cargas horárias que já está se tornando inviável. O
presidente ressaltou na sequência a importância da área da informáƟca para o Campus,
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relatando que a sociedade vem demandando cada vez mais essa área ao Campus Erechim.
Logo  após  a  Conselheira  Denise  trouxe  um  manifesto  assinado  por  nove  docentes
direcionado a ela, oriundo de sua base representaƟva. O presidente do conselho solicitou a
plenária se aceitavam ou não a leitura do manifesto, sendo aprovado. Após, a conselheira
Denise procedeu com a leitura. Após essa leitura foram levantadas algumas divergências de
informações, com relação a vagas de docentes deixando a InsƟtuição, levando a Conselheira
Marlei  a quesƟonar que se esta vaga requerida não fosse preenchida, se o curso seria
impactado de forma a se tornar inviável. O Professor Dario então responde que sem essa
vaga a oferta do Curso de ADS se tornará inviável com apenas cinco docentes da área,
devido a carga horária. Complementou que a área de informáƟca é muito presente no dia a
dia do campus, e o curso foi demandado pela comunidade externa, e que o Diretor Geral
anterior havia confiado nessa pesquisa e apoiado a área para ser implantada no Campus,
por ser de extrema relevância na região. Que isso consolida a verƟcalização dos discentes na
InsƟtuição e que os docentes dessa área são muito demandados no Campus. Que o curso
superior  ofertado atualmente não se define apenas como carga horária,  e  sim com o
envolvimento de fato dos docentes em pesquisa e extensão. Sidnei então complementou
informando que as áreas do Campus foram definidas por audiência pública no início da
criação da InsƟtuição, onde exisƟu uma políƟca de manter essas áreas de acordo com essa
demanda social, e não vontade discricionária de gestões. A Conselheira Silvana em seguida
reforçou as palavras do Professor Dario sobre a importância desta vaga para o Campus, e o
fato de estarmos vivendo uma época digital  e  que a sociedade  necessita de pessoas
formadas na área de informáƟca. Complementou ainda, que recentemente houve reforma
no curso  de  administração  e  que  em  função  disso  seria  demandado  mais  gestão  da
informação no curso, mas que essas disciplinas não puderam compor a grade em virtude da
falta de professores na área de InformáƟca no Campus. A Conselheira Monalise relatou que
a situação  da  Docente  Andrenizia  teria  ficado confusa,  e  pediu  explicação sobre  se o
redimensionamento de vagas analisaria essa questão como aumento ou uma reposição de
vagas. Sidnei respondeu que o Recursos Humanos do Campus repassou que se teria três
códigos  de vagas para serem redirecionados ao Campus.  Nesse senƟdo, a Conselheira
Marlei quesƟonou a dinâmica dos códigos de vagas, onde Sidnei explicou que informáƟca,
alimentos, mecânica, vestuário e gestão foram definidas como cinco grandes áreas, que a
parƟr desse todo que se tem a necessidade de fazer esses gerenciamentos de vagas. O
presidente então, jusƟfica que o assunto é bem complexo em razão de o Campus encontra-
se em um dilema, onde a atual Portaria delimita a carga horária docente em  vinte horas e
vinte  e  quatro  períodos,  onde  o  docente  não  pode  ter  carga  horária  superior  a  esta
estabelecida,  e  que  hoje  teria  demanda  para  doze  vagas,  todas  elas  jusƟficadas.  E
finalizando  sua  jusƟficaƟva,  o  Professor  Dario  afirmou  que  o  Campus  tem  decisões
importantes a tomar, para qual rumo seguir, mas que especificamente em informáƟca o
curso já estaria consolidado, muita procura, e que não ocorrendo a reposição dessa vaga o
curso ficará bem prejudicado. Aberta a votação para os Conselheiros, Silvana votou a favor,
Monalise votou contra, Diones votou contra,  Denise votou contra, Bruno votou contra e
Marlei se absteve. Dessa forma, a proposta de requisição de vaga para a área de InformáƟca
foi rejeitada pela maioria dos Conselheiros. E seguindo a pauta, na análise da vaga para a
área  da  gestão  e  negócios,  para  um  professor  de  administração/markeƟng  digital.  A
Conselheira Silvana fez uma explanação sobre o histórico de perda de professores pelos
mais diversos moƟvos. Que atualmente a área conta com seis docentes efeƟvos e que
depende desta vaga para a área não ficar inviabilizada no Campus. Aberta a votação o
Conselheiro Diones votou contra, a Conselheira Marlei votou a favor, A Conselheira Denise
votou contra, o Conselheiro Bruno votou contra, a Conselheira Silvana Votou a favor e a
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Conselheira Monalise se absteve, ficando a requisição da área de gestão rejeitada. A reunião
encerrou-se às dezesseis horas e quarenta minutos. Nada mais havendo  a constar,  eu,
Alexandre Malinowski, chefe de gabinete, lavrei a presente ata, contendo este termo cento
e quarenta linhas…………...........................................................................................................
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